



En Familia

Órgano de
Comunicación de la
Comunidad Educativa
Sagrada Familia,
Aguada.

Año V - N° 22
Setiembre 2004

En la Oración, el Trabajo y el Amor, está la Paz



LIBERTAD E
INDEPENDENCIA:
CONQUISTA
DIARIA Y
PERMANENTE

1825
25 de agosto
2004

El Colegio en Internet:
www.safa.edu.uy

En Familia N° 22
Colegio Sagrada Familia.
Auda. Libertador 1960,
CP 11800, Montevideo.
Tel.: 924 0559
e-mail: safa@safa.edu.uy

CIMIENOS DE UNA IDENTIDAD

En una nueva exaltación de la gesta gloriosa de 1825, es momento de reflexión y de emocionado reconocimiento a los forjadores de la nacionalidad y un llamado a continuar su camino.

Por eso en un colegio en Pastoral y en el año Mariano, queremos relacionar tan significativo acontecimiento con 2 pilares de nuestra identidad institucional:

el Hno. Damasceno, un extranjero, un francés que con sus publicaciones magistrales nos introdujo en el valor de nuestra Historia, haciéndola interesante y amena, apuntando a la imaginación y al corazón del lector.

¿Cómo continuar su obra y ser cada día más

uruguayos? Respuesta que viene dando nuestra sociedad, afianzando "SU IDENTIDAD EN LA DIVERSIDAD", con manifestaciones como la NOCHE DE LA NOSTALGIA, el DÍA DEL PATRIMONIO, defendiendo lo nuestro, consumiendo productos y servicios uruguayos, siendo solidarios con nuestros hermanos, siendo creativos, cosa que nos distingue en el mundo, reconociendo nuestra virtudes y nuestros talentos, siendo mas optimistas, confiando más en lo que somos y en lo que podemos, recuperando el derecho soberano de decidir nuestro destino.

-Desde nuestra identidad como colegio católico, con "Nazaret como Horizonte", debemos seguir transitando como María, ese camino de entrega a la voluntad del Padre, que como en todo llamado de Dios, hay una invitación libre y una misión que se ofrece, una propuesta liberadora. Recordemos que ante María, inclinaron su bandera implorando protección y auxilio aquellos bravos patriotas y elevaron su acción de gracias, los representantes de la Patria que declararon la INDEPENDENCIA en la PIEDRA ALTA EN 1825.

Bregamos para que en este año Mariano, mantengamos abiertas nuestras mentes y nuestros corazones para hacer posible desde nuestra cotidianeidad, con la oración, el trabajo y el amor, un URUGUAY cada vez más digno, justo y solidario, porque la libertad y la Independencia, no se logran de una vez para siempre, sino que se constituyen en una conquista diaria y permanente.

Mtra. Ana María Chahinián
Directora de Primaria



115 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DEL COLEGIO

El 1º de julio de 1889 es una fecha importante para nuestra institución. En ese día llegaron hasta este rincón de América del Sur, cuatro Hermanos de la Sagrada Familia a fundar un nuevo Colegio. El 1º de julio de 2004 la Safa se vistió de gala. Funcionarios y ex colaboradores concurrieron a la emotiva Misa de acción de gracias celebrada en nuestra Capilla y al posterior lunch realizado en el Teatro que para la ocasión se había vestido con sus mejores ropajes. Las mesas de gala, los motivos florales, los deliciosos majares, la eficiente atención de los solícitos mozos y la espectacular torta de cumpleaños son dignos de mencionar. Pero esta noche no hubiese sido completa sin el ambiente distendido, afectuoso y fraterno que reinó entre los presentes. ¡Por muchos años más!



R.E.N.A. 2004: "MATEANDO CON MATEO"

Del 23 al 25 de julio los animadores de la Pastoral Juvenil de la provincia, nos concentramos en el 4º Retiro de Espiritualidad Nazarena para Animadores (RENA). La experiencia dio para el conocimiento mutuo nacional e internacional, ya que también nos acompañaron animadores provenientes de la vecina orilla.

Mateo fue el encargado de iluminar el retiro que presidieron el Hno. Carlos Racco, de Buenos Aires, y nuestro querido Hno. Eduardo, con gran destreza para llegar a las fibras más íntimas de todos nosotros. Este año en especial, la experiencia giró entorno a la toma de decisiones y a la forma en como todo cristiano necesita en los momentos difíciles ponerse a disposición de Dios y hacer su voluntad. Para dar ejemplo de esto último, como no podía ser de otra manera, nuestro fundador, el

Hno. Gabriel, estuvo presente dando testimonio a través de sus obras y de la forma en que tomó decisiones en comunión con Dios.

Ciertamente experiencias como esta, son sumamente necesarias y enriquecedoras, ya que nos ayudan a los animadores a volver a nuestra tarea con todo el entusiasmo de haber vivido un encuentro con cada uno de nosotros, con otros y con Dios.



"ESTE CAMINO ARRANCA DE MIRAR A NAZARET, DE MIRAR CÓMO VIVÍAN JESÚS, MARÍA Y JOSÉ..."

Del 19 al 22 de agosto, 39 jóvenes de los Colegios "Sagrada Familia" de la provincia, acompañados por el Padre Miguel, Hermanos, Hermanas y animadores de las distintas comunidades SAFA nos encontramos para vivir en estos días, un FIN DE SEMANA COMO EN NAZARET.

Como bien dice nuestro lema, "EN EL TRABAJO, LA ORACIÓN Y EL AMOR, ESTA LA PAZ", así fue como intentamos vivir este retiro, descubriendo el carisma de la Sagrada Familia, con un clima de profunda alegría, sencillez y humildad, como se vivía en Nazaret.

Es muy difícil poder transmitir esta experiencia, no se puede contar, hay que vivirla; por eso, la invitación es a no dejar estas oportunidades únicas, que nos ayudan a mirar todo con "ojos nazarenos". A esto nos comprometimos, a tratar de vivir y transmitir cada uno en su comunidad, este carisma que nos une, y nos hace formar una sola familia, la de Nazaret.

Mariajosé Ramírez

LA SAFA SIEMPRE SERÁ SU CASA



Así lo siente la generación de exalumnos egresados en el año 1954 que con motivo de celebrar el cincuentenario de esta separación regresaron al lugar que los vio crecer intelectual y espiritualmente, para re-encontrarse con sus compañeros, docentes y cada uno de los rincones que atesoran para ellos entrañables recuerdos. El acontecimiento comenzó con una Misa de Acción de Gracias y posterior cena de confraternización organizada en forma impecable por el Cdor. Julio Porteiro. La totalidad de los presentes integran hoy una selecta Pléyade de intelectuales, comerciantes e industriales de nuestro país. Tan sólo a vía de ejemplo mencionaremos al Dr. Bartolomé Grillo o al Premio nacional de medicina Dr. Roberto Quadrelli. Pero esa noche, quienes ya peinan canas dejaron fuera del Colegio títulos y solemnidades volviendo, aunque más no fuera por un momento y gracias al prodigio de la memoria y la imaginación, a correr tras una pelota, treparse por algún muro, maravillarse con las piruetas de un trompo, o temblar frente a los severos ojos del Hermano Victorino. Tal como ocurría 50 años atrás cuando usaban pantalones cortos y el portafolio con la infaltable pluma, secante y el cuaderno de caligrafía.

El candor y la inocencia de la niñez los miraba desde los mismos bancos donde ellos se sentaban hace ya medio siglo y los seguirá haciendo cada vez que regresen a visitar la que siempre será su casa.

CASI COMO EN MARACANÁ

Los días 20, 21 y 22 de agosto, deportistas desde 1º de liceo a 5º de bachillerato, competimos en el Colegio Nossa Senhora das Graças (HH. Maristas) en Porto Alegre. Participamos en Handball y Fútbol en categorías sub 14 y sub 16 damas y varones. Obtuvimos varios premios en ambos deportes.

Fue una buena oportunidad para confraternizar con los alumnos de colegios de nuestro país hermano con quienes intercambiamos experiencias.

Como buenos uruguayos, también hubo tiempo para paseos, diversión y alguna compra.

Además de varias copas nuestras mochilas volvieron cargadas de muchos amigos y lindos recuerdos de momentos allí vividos.





EXPOSICIONES

Durante los meses de julio y agosto para deleite de todos quienes traspasan la puerta del Colegio, se pudo disfrutar de varias exposiciones institucionales y trabajos de alumnos que engalanaron nuestro Hall.

HISTORIA DEL COLEGIO

115 años de vida es mucho tiempo. Recuerdos, anécdotas, momentos que permanecen imborrables en la memoria de quienes han vivido parte de ellos. Pero también las piedras guardan remembranzas. Gracias a la exposición que con tanta prolijidad y dedicación organizó el equipo de pastoral de liceo pudimos conocer la evolución de la Sagrada Familia desde aquel lejano 1º de julio de 1889 hasta nuestros días.



MUESTRA INTERACTIVA DE INGLÉS



Durante la semana del 23 al 27 de agosto se realizó la "Muestra interactiva de Inglés".

Los alumnos de Primaria y Secundaria nos regalaron su creatividad en el uso del inglés como lengua extranjera a través de variados trabajos.

Sus dibujos, catálogos, maquettes, posters, juegos de mesa, plantas, títeres, videos, libros, revistas, tiras cómicas, menús, recetas de cocina, nos mostraron no sólo cómo desarrollan las inteligencias múltiples sino también cómo descubren, investigan y profundizan sobre el mundo que los rodea, su

pasado y su presente.

Felicitaciones a estos niños, niñas y adolescentes por la tarea desempeñada.

SEMILLA DEL REINO

Como conclusión de un trabajo de Catequesis, los alumnos de 5º años de primaria elaboraron maquetas de un pueblo tal como debió ser aquél en que vivieron los primeros cristianos. El pueblo se llamó Semilla del Reino y en él los chicos imaginaron el sistema de gobierno, salud, educación, transporte, geografía, ecología, etc. El resultado fue muy interesante y lo compartieron con compañeros y padres a través de la colorida muestra.



esto también es Noticia...

ENTREGA DE CERTIFICADOS DE INGLÉS

Dentro de la semana de la Muestra interactiva de inglés y con motivo de la celebración de Independencia de nuestro país se hizo entrega a los alumnos de los certificados de EXCEL, CELS Y trinity a aquellos jóvenes que optaron por un examen internacional congratulations!

LOS CAMPAMENTOS EMPEZARON

Los animadores Safa de 5º de liceo, el 6, 7 y 8 de agosto disfrutaron del primer campamento de formación en Blancarena departamento de Colonia. Recreación, juegos reciclados (con material de desecho) jincana playera, momento de oración fueron algunas de las actividades que se llevaron a cabo. Fueron unos días muy fríos pero la calidez de encontrarse entre amigos, hizo que todos olvidaran esa mala jugada que el clima uruguayo quiso jugarles y que el campamento fuera un éxito.

VICECAMPEONES DE ADIC

Los deportistas de la Safa, no solamente ganan fuera de fronteras. También dentro de

casa obtienen lauros a destacar. El equipo integrado por Pablo Couto, Martín Rivero, Christian Zelis, Guzman Alzugaray, Emiliano Diron, Pedro Pirotto, Ignacio Santana, Joaquín Llanes, Juan Pirotto, Valentín Queiro y Agustín Reche acaba de ganar el vicecampeonato de Basketball de Adic. Felicitaciones a los ejemplares triunfadores y a su D.T. el Prof. Daniel Szodo que y con toda razón, no cabe en sí de orgullo.

SENTIDOS DECESOS

Vicente Ponce de León (padre de la Prof. Mercedes), Juan Pedro Tabarez (padre de la Mtra. Sandra) y Rolando E. Long (suegro de la Prof. Liliana Moleda) han abandonado en estos últimos meses este valle de lágrimas dejando tras de sí unas vidas plenas y fecundas. Acompañamos a nuestras queridas compañeras y sus familias en este muy doloroso trance y a modo de rezo por el alivio de su pesar les dejamos las palabras de esperanza que el Galileo no enseñara: "Señor, acuérdate de mí cuando hayas llegado a tu reino. En verdad te digo que hoy estarás junto a mi en el paraíso" San Lucas 23, 43

"Los que sean juzgados dignos de otro mundo y de resucitar de entre los muertos... ya no pueden morir, sino que son como ángeles." San Lucas 20, 35-36

"Yo soy la luz del mundo; el que me sigue no camina a oscuras, sino que tendrá la luz de la vida". San Juan 8, 12

REABRE LA BIBLIOTECA INFANTIL MARGOT ANTELO

Para tranquilidad de los pequeños ávidos lectores del Colegio, Abusafa informa que a la brevedad podrán concurrir a la biblioteca ubicada en el subsuelo a fin de saciar su sed de lectura ¿Preparados para gozar?

FESTEJAMOS EL DÍA DEL NIÑO

Vivimos una jornada formidable de entrega y alegría.

Las abuelas nos sorprendieron gratamente ofreciéndonos a los niños, una obra de títeres, sencilla y cargada de significación; valorando el respeto por los demás, la aceptación de las diferencias y la tolerancia.

Sin duda una demostración de amor total, que sólo los abuelos con su gran capacidad de entrega nos pueden brindar. Gracias a las abuelas que participaron y a todos aquellos abuelos que cada día atienden a sus nietos, colaboran con sus hijos... en fin comparten la tarea de educar!!

CLASES ABIERTAS



Como agosto es el mes de la nostalgia, muchos papás pudieron regresar por un momento a la dorada época de la escuela. Es que durante julio y parte del mencionado mes, se realizaron clases abiertas curriculares de primaria así como de plástica e inglés. Junto a sus hijos presenciaron y también participaron de temas que hacen el día a día de sus pequeños. Como hace poco que ellos abandonaron estas aulas no hubo problema con la tabla del 2. ¡Por suerte la maestra no preguntó la del 9 porque esa se la habían rifado unos cuantos!



PAPI-BAILE DE NIVEL INICIAL



El sábado 21 de agosto la familia Sa.Fa. disfrutó a pleno el papi-baile organizado por nivel inicial. Todo comenzó con el desfile inaugural de los niños de 2 a 5 años quienes nos deleitaron con series rítmicas acompañadas de cintas, porras, aros y pelotas. Junto a los animadores Alejandro y Nacho nos divertimos recordando la música de "aquellos años". Se contó con la colaboración de la comisión de padres, que con la calidez que los caracteriza, siempre nos acompañan en todos los acontecimientos. Las maestras se sumaron a la diversión bailando un popurrí de canciones, dejando traslucir el amor y el trabajo dedicado a los niños, viéndose reflejado así el "espíritu nazareno" que nos identifica como colegio.



NOSTALGIA

"Deseo doloroso de regresar". Tal es el significado etimológico de la palabra nostalgia. Sin embargo, en la Safa, el 24 de agosto, muchos fueron los que regresaron al pasado, pero de doloroso no tuvo nada. Y para muestra basta esta foto. Esa noche padres, funcionarios y docentes revivieron, de la mano del equipo de Agustín Navas, la algarabía de los felices 60's, 70's y 80's. Hasta las tres y media de la madrugada 200 personas se lanzaron a la pista de baile al son de los Beatles, Bee Gees y otros exponentes de la música de esas décadas, demostrando que Terpsícore es una musa que no le niega sus dones a nadie. El climax llegó al tope cuando el conjunto de Kanela y su cuerda de tambores hizo su entrada triunfal en escena. La danza sólo fue interrumpida para disfrutar de una deliciosa cena y las expresiones de alegría de quienes salieron beneficiados con los sorteos de importantes premios. Como dijo Claudia, una madre que estuvo presente: "Más que un baile fue un encuentro de familia". Ya hay quienes han pedido reserva para el próximo año. Deseo de regresar ¡sí! Pero a la Safa a la Noche de la Nostalgia 2005



AMANECEMOS EN LA SA.FA.

Noche de la Nostalgia

24 DE AGOSTO

CENA BAILABLE DE 21.30 A 3.30

Una Noche Inolvidable con la Música de Todos los Tiempos SORTEOS y muy BUENA ONDA

INVITACION PAREJA \$ 500 - PERSONAL \$ 280

INFORMES EN RECEPCION